

TEMPESTAD SOBRE CHINA

Los dos mariscales frente a frente

Quién es Tchang-Kai-Chek

Quién es Tchang-Sue-Liang

¿Comunismo o Antiniponismo?



El mariscal Tchang-Kai-Chek



El mariscal Tchang-Sue-Liang

CHINA, el país desgarrado por luchas múltiples, ha vuelto ahora a alzar su drama y su inquietud ante el mundo al rebelarse Tchang-Sue-Liang contra Tchang-Kai-Chek, el jefe del Gobierno de Nankín.

Los ojos de Europa se han vuelto, una vez más, hacia ese viento de lucna que se levantaba sobre Oriente. El *Joven Mariscal*—el general rebelde apenas cuenta cuarenta años—detuvo al jefe del Gobierno, y declaró que lo retendría prisionero hasta el momento en que el país adoptase una política de represalias contra el Japón, una política que tuviese por objetivo final la recuperación de los territorios arrebatados a la China.

Tchang-Kai-Chek había llegado a ser en estos últimos tiempos la figura más destacada del inmenso país. Su actividad militar y política le había llegado a colocar en el más alto rango de la vida china. En 1924 estuvo en Rusia para estudiar la organización militar soviética. En 1926 se puso al frente de las fuerzas nacionalistas chinas contra los generales del Norte, y al año siguiente estableció el Gobierno de Nankín, después de separarse rotundamente de los comunistas sobre los que hasta entonces se había apoyado.

El mariscal ha dedicado sus mejores esfuerzos a la obra de unificación nacional. Ha logrado agrupar bajo la autoridad del Gobierno de Nankín un territorio tan vasto como nuestra Europa. Ha alentado y dirigido cuanto allí se viene haciendo para la modernización del país: carreteras y vías férreas, mejoramiento de la agricultura, creación de una industria nacional, higiene pública, educación de las masas... Le interesa el trabajo y la vida del campesino, eje de la vida china. Está a la cabeza del movimiento de la vida nueva, que aspira al renacimiento de las viejas virtudes chinas dentro de un ritmo actual de progreso. Es él, también, el que dirige personalmente la campaña de supresión de las drogas. Para el mariscal, el veneno de estas drogas—que él aspira a suprimir totalmente en un plazo de seis años—es el peor enemigo de la China que él quiere reconstruir y engrandecer.

Contra este hombre se ha alzado ahora Tchang-Sue-Liang, el *Joven Mariscal*, en el Ejército chino casi desde niño, coronel desde los diez y nueve años.

Tchang-Sue-Liang trabajó para la reconstrucción nacional del Imperio chino. Cuando, en 1929, se rompieron las relaciones entre Rusia y China, Tchang-Sue-Liang ocupó la línea férrea del Este chino, que se vio obligado

a restituir al bombardear los soviets las ciudades de la frontera. Poco después comenzó la presión japonesa sobre las provincias chinas del Norte. Mientras que el *Joven Mariscal* descansaba en Pekín, el Japón decidió la ocupación de la Mandchuria. A partir de este momento, toda la organización y todo el prestigio militares del mariscal se hundieron como un castillo de naipes. Más de doscientos mil hombres de su Ejército perecieron ante el empuje japonés. La Mandchuria, de la que Tchang-Sue-Liang había sido el dueño, se perdió definitivamente.

El otro mariscal, Tchang-Kai-Chek, jefe del Gobierno de Nankín, persuadió a Tchang-Sue-Liang para que emprendiese un viaje al Extranjero. Quizás quisiera evitar con ello nuevos avances de los japoneses, a los que

el *Joven Mariscal* quería hacer nuevas resistencias. Tchang-Sue-Liang embarcó en Shanghai, rumbo a Europa. Su viaje duraría seguramente varios años. Al año siguiente, sin embargo, estaban de nuevo en China, donde era nombrado comandante en jefe de las fuerzas anti-comunistas de las provincias del interior.

Y ahora, la rebelión contra el Gobierno de Nankín. Está en relación con los comunistas, dicen unos. Es el odio al Japón lo que le ha llevado a este gesto rebelde, dicen otros. ¿Comunismo? ¿Antijaponismo? El *Joven Mariscal*, al rebelarse, al detener a Tchang-Kai-Chek, ha hecho volver a Europa los ojos sobre esa China lejana y misteriosa sobre la que de nuevo ha pasado un viento de tormenta.

SECCIÓN DE ANUNCIOS TELEGRÁFICOS

10 PALABRAS: PTAS. 4,15 CADA PALABRA MÁS: 40 CÉNTIMOS

ABUNDANCIA de amor, salud y riqueza por medio de la radiación cósmica. Pida informes: Utilidad, Apartado 159, Vigo (España).

TAQUIGRAFIA, por Martín Exista. Redactada forma que hace innecesario profesor. Quinta edición, 6,50. Provincias, 7 pesetas. Librería Moya. Carretas, 37. Madrid.

EL IMPUESTO DEL TIMBRE A CARGO DE LOS SEÑORES ANUNCIANTES

APOPLEJIA - PARALISIS -

Angina de pecho, Vajez prematura y demás enfermedades originadas por la Arterioesclerosis e Hipertensión. Se curan de un modo perfecto y radical y se evitan por completo tomando

RUOL

Los síntomas precursores de estas enfermedades: dolores de cabeza, ramba o calambres, zumbidos de oídos, falta de tacto, hormigueos, vahidos (desmayos), modorra, ganas frecuentes de dormir, pérdida de la memoria, irritabilidad de carácter, congestiones, hemorragias, varices, dolores en la espalda, debilidad, etc., desaparecen con rapidez usando **RUOL**. Es recomendado por eminencias médicas de varios países; suprime el peligro de ser víctima de una muerte repentina; no perjudica nunca por prolongado que sea su uso; sus resultados prodigiosos se manifiestan a las primeras dosis, continuando la mejoría hasta el total restablecimiento y lográndose con el mismo una existencia larga con una salud envidiable.

VENTA: Madrid, F. Gayoso, Arenal, 2; Barcelona, Segalá, Rbla. de Aragón, 10. Principales farmacias de España y Portugal. Francia, Librería Moya.

EL DOLOR

NO HACE ESTRAGO ALGUNO A LOS QUE POR SABIA PRECAUCIÓN TIENEN EN CASA UN FRASCO DE

CEREBRINO MANDRI

ESPECIALIDAD NACIONAL

Conservas TREVIJANO

Lea usted los domingos **CRÓNICA**

USOS
Una cucharadita con agua UNA, DOS o TRES veces, vence todo dolor. El reumatismo febril cura tomándolo TRES o CUATRO veces, repartidas durante el día. En el dolor crónico, tomado en ayunas, OCHO o DIEZ días en cada mes.

Solicite prospecto al LABORATORIO MANDRI Provenza, 203 BARCELONA

